

POSTULAT

« Carte journalière dégriffée Commune » à Tramelan

En date du 31 janvier, un courriel a été adressé au Conseil général par David Filippini, citoyen tramelot, qui rappelait la nouvelle offre des CFF aux communes suisses depuis le 1er janvier 2024, pour l'achat de cartes journalières dégriffées à prix promotionnel ; il se disait « *fort surpris qu'une commune comme Tramelan qui se dit proche de ses habitants n'offre pas ce service attrayant, écologique et surtout à caractère social* » et demandait à connaître la position du Conseil général à ce sujet.

Lors de la séance du 19 février, le Bureau du Conseil général a informé de cette correspondance et de sa décision d'y répondre en se contentant « *d'encourager le citoyen à prendre contact avec l'un des groupes parlementaires* » (Procès-verbal de la séance du Conseil général du 19 février 2024, pt. 22).

Afin de donner une véritable suite à cette question, et d'entente avec le citoyen à l'origine de cette initiative, nous aimerions relayer de manière officielle la proposition de rejoindre cette offre des CFF.

La « carte journalière dégriffée Commune » est une offre contingentée disponible auprès des communes et des villes. Toutes les communes suisses participantes ont accès au même contingent. Disponibilités, prix et conditions sont accessibles sur le site www.cartejournaliere-commune.ch.

Contrairement à l'ancien système, les cartes CFF ne doivent plus être commandées et payées par la commune en avance : avec ce système actuel de centralisation des cartes, le travail administratif est moindre et beaucoup plus simple. De nombreuses communes voisines, y compris Tavannes ou Mont-Tramelan par exemple, proposent déjà cette offre. Il semble aller de soi qu'un village qui inscrit la mobilité douce dans ses objectifs de développement ne saurait rester à l'écart de cette possibilité d'utilisation facilitée des transports publics.

Par le présent postulat, nous invitons les services compétents de la Commune de Tramelan à entreprendre les démarches nécessaires pour rejoindre cette offre des CFF dans les meilleurs délais.

Vital Gerber, Groupe Débat